



# Verein Spiegel-Blinzernplateau

[www.spiegel-blinzern.ch](http://www.spiegel-blinzern.ch)

## **Protokoll der Mitgliederversammlung 2024 vom Dienstag, 16. April 2024, um 20:00 Uhr im Kirchgemeindehaus Spiegel**

**Anwesend:** 13 Mitglieder, davon 5 aus dem Vorstand.

Siehe Präsenzliste: Vorstand: Urs Maibach, Regula Schmied, Marcel Baeriswyl, Pascale Hiba, Robert Zimmermann, Protokoll, Revisoren: Enrico Barisi und Rolf Minder, Übrige Mitglieder: Christian Gafner, Simon Jost, Jörg Rothen, Jeanette Wanger, Lars und Frauke Diedrichsen

**Entschuldigt:** Thomas Bachofner, Ueli Jost, Raoul Wanger, Sereina de Zordo, Denis de Zordo, Maja Zimmermann, Verena Chappuis, Charles Chappuis, Marina Appetito, Max Burri, Margrit Rhyn

### **Protokoll zur Sitzung**

**1. Der Präsident Urs Maibach begrüsst die Mitglieder und Gäste.**

Die Traktanden werden gemäss Einladung akzeptiert.

**2. Das Protokoll 2023**

wurde mit der Einladung verschickt und wird einstimmig genehmigt.

**3. Der Jahresbericht 2023**

wird durch den Präsidenten kurz vorgestellt und darauf hingewiesen, dass dieser mit der Einladung verschickt wurde und auch auf der homepage heruntergeladen werden kann. Speziell erwähnt wurden die Aktivitäten rund um das Projekt Sanierung Gurtenbahn. Dabei wird noch einmal bedauert, dass es dem Verein und den übrigen lokalen Vereinen und Organisationen nicht gelungen ist, darauf hinzuwirken, dass die Mittelstation auch behindertengerecht und kinderwagentauglich eingerichtet wurde. Informiert wurde auch, dass die neu errichteten, hohen Zäune entlang der Gurtenbahn vielen nicht gefallen.

Urs berichtete auch über seine und unsere Bemühungen in Zusammenhang mit den verschiedenen Brandstiftungen letzten Sommer und Herbst. In verschiedenen Kontakten mit Gemeindevertretungen haben wir darauf hingewiesen, dass die Bevölkerung vom Spiegel angemessen informiert werden müsste und wir eine verstärkte Polizeikontrolle erwarten würden. Wir haben dazu eine Rückmeldung erhalten, eine anfänglich verstärkte Kontrolle erfahren, jedoch kam es bisher nicht zur erwünschten allgemeinen Information.

Diese einzelnen Informationen wurden auch mit verschiedenen Beiträgen diskutiert.

Der Jahresbericht wurde schliesslich einstimmig genehmigt.

**4. Der Kassier stellt die Jahresrechnung vor.**

Die Rechnung 2023 wurde mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 53.83 und mit einem Vermögen von Fr. 62'196.63 abgeschlossen.

**5. Bericht der Rechnungsrevisoren über das Vereinsjahr 2023 vom 21. März 2024:**

Die Revisoren revidierten am 21. März 2024 die Rechnung 2023 und stellten keine Mängel fest. Die Revisoren beantragen die Genehmigung der Jahresrechnung und die Entlastung des Kassiers. Der Präsident bedankt sich beim Kassier und bei den Rechnungsrevisoren für ihre Arbeit. Die Rechnung wird durch die Anwesenden einstimmig genehmigt und dem Kassier Decharge erteilt.

**6. Die Decharge an den Vorstand erfolgt einstimmig.**

**7. Wahlen Vorstand und Rechnungsrevisoren:**

Die 5 Vorstandsmitglieder und die beiden Rechnungsrevisoren stellen sich statutengemäss zur Wiederwahl bereit und wurden einstimmig wiedergewählt.

Präsident:	Urs Maibach
Vizepräsidentin:	Regula Schmied
Kassier:	Marcel Baeriswyl
Beisitzer:	Robert Zimmermann
Beisitzerin:	Pascale Hiba

Rechnungsrevisoren: Enrico Barisi und Rolf Minder

Der Präsident erinnert an die letzte ordentliche Mitgliederversammlung vom 25. April 2023. Damals stellte sich **Thomas Bachofner** nicht mehr zur Wiederwahl. Urs Maibach bedauert, dass er damals Thomas nicht ehrenvoll verabschiedet habe. Er hat dies nun nachgeholt. Thomas war 15 Jahre lang, von 2008 bis 2023, aktiv im Vorstand tätig. In dieser Zeit war das Thema Ortsplanung gewichtig: Thomas hat sich an diesen Diskussionen rege beteiligt. Dafür möchten wir ihm einen grossen Dank aussprechen.

**8. Information aus dem „kleinen kulturgarten“:**

Regula Schmied informiert zu den Aktivitäten des kleinen Kulturgartens. Das Gartenhaus wurde mit Hilfe einer Lehrerin und ihren Schüler:innen phantasievoll angestrichen, die verschiedenen Spielgeräte in Betrieb genommen. Sie dankt dafür und auch für die vielen Hilfeleistungen, die von Benutzer:innen geleistet werden. Sie macht darauf aufmerksam, dass es manchmal recht aufwändig wäre, die vielen Vorschriften zu beachten, z.B. in Zusammenhang mit der Rutschbahn und dem Aufstieg auf der Hügellandschaft. Auch hier sei sie sehr froh gewesen um die Mithilfe von Simon Jost. Das Projekt sei jetzt weitgehend abgeschlossen. In nächster Zeit würde noch eine neue Informationstafel – auch da hätten sie eine gratis bekommen - erstellt. Bei der Mitgliederversammlung 2019 wurden die Kosten für die Gestaltung auf maximal Fr. 10'000 festgelegt. Schlussendlich wurden nun Fr. 9'415.15 ausgegeben.

**9. Informationen über laufende Projekte:**

Der Verein muss wachsam bleiben. Urs Maibach macht auf die Artikel im Bund und der Berner Zeitung aufmerksam:

<https://www.derbund.ch/bevoelkerung-region-bern-muessen-gruene-wiesen-ueberbaut-werden-191019270296>

<https://www.derbund.ch/wachstum-in-bern-wie-weit-reicht-das-bauland-noch-342221569583>

Der Druck von politischer Seite und der Bauwirtschaft mindestens für eine teilweise Überbauung des Plateaus ist nach wie vor gross. Dies zeigt sich klar bei der Positionierung der Regionalkonferenz Bern Mittelland auf übergeordneter Ebene. Der Verein muss wachsam bleiben. Denn alle 4 Jahre wird der Richtplan (das RGSK) überarbeitet.

Die Region soll gemäss einer Prognose in den nächsten Jahren noch um 50'000 Personen wachsen. Das spürt auch die Grossgemeinde Köniz: hier seien Planungen in Niederwangen, im Morillon Quartier und bei Kleinwabern in Richtung Kehrsatz im Gespräch. Wir müssen also wachsam bleiben und die Vorteile unseres Plateaus hervorstreichen: Landwirtschaft in urbaner Umgebung unbedingt zu erhalten und eine Naherholung für – auch wenig mobile - Städter anbieten zu können.

Im Jahresbericht wurde auch erwähnt, dass die Bearbeitung der homepage auf beträchtliche Probleme stiess. Inzwischen haben wir aber eine bedienungsfreundlichere Variante mit einem externen Berater gefunden. Mit ihm hat Robert Zimmermann die homepage neu gestaltet und diese dann auch kurz visuell vorgestellt. Sie fand eine breite Zustimmung und wir hoffen nun, dass diese auch genutzt wird: <https://spiegel-blinzern.ch/>

## 10. 40 Jahre VSBP-Vereinsjubiläum:

**Am 1. August** feiern wir unser Jubiläum mit verschiedenen Veranstaltungen und einem Fest mit Feuer zum Bundesfeiertag von 15.00 Uhr bis 22.00 Uhr bei der Scheune Jost auf dem Blinzernplateau am Opalweg. Das Programm wird später bekannt gegeben und auf der homepage aufgeschaltet.

Verschiedenes ist schon organisiert und geplant, z.B. 40 Solarleuchten als Wegbegleiter. Als Besonderheit möchten wir auch noch einige Informationstafeln zum Plateau mit der Grünzone und ihrem Erholungswert und den saisonalen Besonderheiten der Agrar- und Viehwirtschaft vor Ort in Absprache mit den beiden Bauernbetrieben aufstellen.

**Am 24. Oktober** blicken wir zurück mit historischen Infos. Der Anlass findet statt im Kirchgemeindehaus Spiegel. Details später.

## 11. Anträge aus dem Kreis der Mitglieder: Keine

## 12. Verschiedenes

Christian Gafner, Jennershus, dankt für das Engagement des Vereins und ist froh, dass damit die Bauern in Stadtnähe entsprechend gewürdigt werden.

Ende der Sitzung, ca. 21:30 Uhr

für das Protokoll, Robert Zimmermann

Spiegel, 20.04./16.05.2024